
0 PORTADA  27/1/11  19:49  Página 1



obras 
pistas multideportivas
para el tierno galván y
el parque de españa 

urbanismo
los vecinos disfrutan
ya de las mejoras de
san vicente de paúl

educación
homenaje a tres
maestras jubiladas y a
toda la profesión

así somos
valdemoro joven

S U M A R I O

Un nuevo parque en marcha

18

número 208

informativo municipal

edita 

Ayuntamiento de 

Valdemoro

un referente para los consumidores 16 ı dos colegios sobresalientes 20 ı 
fondos documentales restaurados y digitalizados 22 ı una década de
orientación psicopedagógica 24 ı música y danza como terapia 28 ı 
y además... 30 ı protagonistas 34 ı

VALDEMORO 
informativo municipal

Alcalde Presidente
José Miguel Moreno Torres
Directora
Nuria Martín García
Redacción
M. Carmen Morillas Jiménez
Ana Peralta Crespo
Silvia Mancebo Pradana
Diseño y maquetación
Francisco Javier Arrastia Ibáñez
Andrés Espinosa Bañuelos
Fotografía
Cristina Carralón Mejía

P.I. núm. 570.199 II época
Depósito legal: M-16.046-1985 | Producciones MIC
Plaza de la Constitución, 11 | 28340 Valdemoro
Tel.: 91 809 98 90 - Fax: 91 895 38 38 
E-mail: comunicacion@ayto-valdemoro.org
Redacción. Tel.: 91 809 96 24 - 28
Las opiniones firmadas son responsabilidad exclusi-
va de sus firmantes.

TELÉFONOS DE INTERÉS
Ayuntamiento  . . . . . . . . . . . . . . . . . .91 809 98 90
Ambulancia municipal  . . . . . . . . . . . .91 809 22 13
AMIVAL  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .630 546 703
Biblioteca Municipal Ana Mª Matute  . .91 809 96 29
Bolsa de Empleo . . . . . . . . . . . . . . . .91 809 96 81
Casa de Acogida  . . . . . . . . . . . . . . .91 895 58 83
Casa de la Juventud  . . . . . . . . . . . . .91 809 96 64
Centro de Asociaciones  . . . . . . . . . .91 809 96 77
Centro de Actividades Educativas  . . .91 809 96 07
Centro de Barrio Viva Verde . . . . . . . .91 809 96 72
Centro Lúdico  . . . . . . . . . . . . . . . . . .91 809 96 70
Centro Cultural Juan Prado  . . . . . . . .91 809 96 20
Centro de Día (Residencia Mayores)  .91 876 26 58
Centro de Día San Luis Gonzaga . . . .91 895 24 40
Centro de Empresas  . . . . . . . . . . . .91 809 59 66
Centro Municipal de Mayores  . . . . . .91 809 96 82
Centro Ocupacional de Minusválidos  .91 809 96 59
Centro Ramón Areces . . . . . . . . . . . .91 809 96 80
Centro de Salud calle Parla  . . . . . . . .91 895 50 00
Centro de Salud El Restón  . . . . . . . .91 801 84 00
Centro de Servicios Sociales . . . . . . .91 809 96 39
Concejalía de Deportes  . . . . . . . . . . .91 809 96 05
Concejalía de Educación y Salud . . . .91 809 96 37
Concejalía de Hacienda . . . . . . . . . . .91 809 96 61
Área de Medio Ambiente  . . . . . . . . . .91 809 96 84
Concejalía de Mantenimiento Urbano .91 809 96 83
Concejalía de Urbanismo . . . . . . . . . .91 809 96 36
Correos  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .91 895 12 07
Guardia Civil (Puesto)  . . . . . . . . . . . .91 809 94 05
Guardia Civil de Tráfico  . . . . . . . . . . .91 895 00 73
Hospital . . . . . . . . . . .902 529 700 / 91 894 84 10
Juzgado de Instrucción  . . . . . . . . . . .91 895 50 50
Perrera Municipal  . . . . . . . . . . . . . . .91 809 96 84
Policía Local  . . . . . . 91 809 22 13 / 91 809 96 04
Protección Civil  . . . . .91 809 22 13 / 606 514 289
Renfe (Información) . . . . . . . . . . . . . . .902 240 202
Residencia Municipal de Mayores . . . 91 876 26 58
Servicio de Orientación Psicopedagógica 91 895 49 36
Tanatorio Municipal  . . . . . . . . . . . . . .91 895 42 56
Tanatorio Municipal (24 horas) . . . . . . .639 618 601
Unidad Sanciones e Insp. Tributaria  . .91 187 36 79

VALDEMORO.es 2 F E B R E R O  2 0 1 1

Calles con personalidad

calle Luis Planelles (y 6ª parte)

12
14

21
32

10

0 PORTADA  27/1/11  19:50  Página 2



Roberto Silva Picazo, Colegio Sámer Calasanz 
Finalista del concurso Cómo te imaginas tu ciudad con el Plan de Movilidad Urbana Sostenible

Una apuesta decidida por hacer de Valdemoro un municipio más
accesible, cómodo, respetuoso con el medio ambiente y saludable.

Propuestas: Por la calidad ambiental y el ahorro energético. Renovar las flotas
de autobuses con vehículos eléctricos o que utilicen como combustible gas
natural o biodiesel. Aumentar el espacio para los peatones y fomentar el uso
de la bicicleta y del transporte público como alternativa a la utilización indiscri-
minada del coche.  
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Como ya sabéis, he tomado la decisión de no presentarme como candidato a la Alcaldía de Valdemoro en
las próximas elecciones municipales. Por tanto, no optaré a renovar mi mandato como Alcalde de Valdemoro y
dejo la primera línea de la política municipal. 

Ha sido una decisión tan difícil como meditada. Siempre he creído que la política es una ilusión y no una pro-
fesión. Haber formado parte, primero como concejal y luego como Alcalde, del proyecto que ha cambiado
radicalmente la realidad del municipio ha sido un orgullo que sinceramente no puedo expresar con palabras. 

Al echar la vista atrás son muchos los momentos especiales que se me vienen a la cabeza y que he tenido la
suerte de compartir con los vecinos y vecinas de Valdemoro. Desde la inauguración del Hospital Infanta Elena
hasta la futura e inminente puesta en marcha del Parque de Bomberos, estos han sido años de gestión, de
equipamientos, de infraestructuras y, en definitiva, de construcción de un futuro con el que apenas nos atrevía-
mos a soñar hace un par de décadas. 

También ha sido una época de realizaciones más modestas, pero más gratificantes si cabe; me refiero al tra-
bajo por ese Valdemoro de los detalles al que he aludido en otras ocasiones y que no es sino el propósito de
hacer cada día la vida más agradable y cómoda a todos los que vivimos aquí. Pasear por alguno de nuestros
parques, culminar el asfaltado de una calle, oír las sugerencias de nuestros mayores, escuchar a los padres y
madres hablar sobre el impecable aspecto de nuestros colegios, o comprobar que las instalaciones deportivas cre-
cen al mismo ritmo que el deseo de la población de realizar alguna actividad física han sido experiencias que me
han aportado magníficas sensaciones todos y cada uno de los días de mi mandato. 

Con todo, nada me ha llenado más en este periodo que el fuerte impulso que hemos dado a los Servicios
Sociales municipales, cuyas prestaciones y servicios han crecido en diversidad y número de usuarios para cumplir
el objetivo de llegar a todas las familias que lo necesitan. La ayuda directa a esas personas que conviven diaria-
mente con la realidad de la dependencia o a esas otras a las que hemos apoyado para demostrar que la disca-
pacidad está llena de capacidades es lo que ha calado en lo más profundo de mi corazón durante estos años.

En política está prohibida la nostalgia. Siempre he dicho que es necesaria la renovación. Pero hablo de las
personas. El proyecto que ha transformado Valdemoro en uno de los referentes de la región en estos doce
años sigue vigente, fuerte, saludable y repleto de ideas para mejorar la calidad de vida de los valdemoreños.
Confío ciegamente en que los vecinos y vecinas de Valdemoro seguirán respaldándolo por encima incluso de
las personas a las que les toque llevarlo a cabo. 

Si un sentimiento prevalece en mi ánimo cuando me enfrento a los 16 años que he estado al servicio de mi
pueblo es el agradecimiento, la certeza de que nunca podré corresponder a la generosidad con la que me res-
paldásteis los ciudadanos de Valdemoro en mis labores de concejal, a la comprensión con la que me acogis-
teis en mis primeros años como Alcalde y a la contundencia con la que me mostrásteis vuestro apoyo en las
pasadas elecciones municipales, con unos resultados nunca vistos hasta entonces en lo que a apoyo a un
proyecto político municipal se refiere.  

Sinceramente, gracias, muchas gracias a todos los que hacéis Valdemoro. Sin vosotros, nada sería posible.

José Miguel Moreno Torres
Alcalde de Valdemoro 

EDITORIAL
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OPINIÓN

Hacía mucho tiempo que este pueblo no recibía buenas noticias y por fin llegó una: José Miguel Moreno no
se presentará como candidato a las próximas elecciones municipales, y digo que es una buena noticia por-
que opino, como otros muchos vecinos, que ha sido la peor legislatura en toda su historia, la que dejará el
legado más duro, una deuda superior a los 100 millones de euros que este pueblo tardará muchos años en
pagar. La incapacidad para gobernar y gestionar de forma eficiente los recursos que todos los vecinos pone-
mos en sus manos con mucho esfuerzo, ha llegado a su máxima cota en el último año, durante el cual ha
dejado las riendas del Gobierno directamente en manos de los directores de área, para que hagan y desha-
gan a su antojo.

Ahora la duda que surge es saber quién inaugurará las faraónicas obras de las calles San Vicente de Paúl y
Estrella de Elola: seguramente lo hará él, pero acompañado del nuevo candidato a la Alcaldía del PP, un naci-
do en Valdemoro pero afincado en Ciempozuelos hace más de quince años. Está visto que el nivel de sus
compañeros actuales en el Gobierno municipal es bastante bajo, ya que la dirección regional ha tenido que
irse al pueblo vecino a buscar un candidato de su agrado. Esperamos que el candidato ciempozueleño no
comience su andadura tropezando en una de las numerosas baldosas levantadas que salpican esta obra
aún no inaugurada pero ya parcheada.

El Gobierno del PP no termina de colocar las cuentas públicas, y es que ya no sabe con qué material puede
tapar la hemorragia de deuda que su incapacidad ha provocado; primero lo intentó inventándose obras milagro-
sas como el parking del Matadero o los tres centros comerciales que iban a levantar la economía de Valdemoro,
después vinieron las privatizaciones que “mejoraron” la tesorería unos meses a cambio de elevar la deuda a pro-
veedores hasta más de 50 millones, y ya no saben qué más inventarse. O quizá sí porque ahora se han sacado
de la manga urbanizar una superficie de más de 4,5 millones de metros cuadrados situada justo al lado de la
zona protegida de El Espartal, en la que pretende conseguir que se ubiquen cientos de empresas tecnológicas;
¿alguien de nuestro Gobierno municipal se ha dado cuenta de que hay crisis y que cada día cierran nuevas
empresas y se quedan vacías más naves en nuestros polígonos industriales? Es normal que ellos no lo noten
porque en sus casas siguen entrando más de tres mil euros mensuales, pero los propietarios de todas esas
naves sí lo notan cuando dejan de ingresar el alquiler, y por eso no creemos que a muchos de ellos les parezca
adecuado que el Ayuntamiento se meta ahora a promotor de naves. Cuando todo el mundo tiene ya claro que
el ladrillo tiene una gran parte de culpa de la crisis, nuestro Gobierno busca la solución a su ineficacia en lo
mismo que originó el problema. ¿Lo entienden ustedes?

Hablando de problemas es posible que el Alcalde y otros concejales y técnicos municipales tengan que
explicar ante el juez las privatizaciones del mantenimiento de las instalaciones deportivas municipales, ante la
documentación presentada por el PIVV en los juzgados. También la adjudicación de los trabajos de pintura y
señalización vial realizados en el verano del 2009 están bajo investigación judicial por haberse podido produ-
cir una presunta adjudicación ilegal, ya que dichos trabajos (valorados en unos 300.000 euros) al parecer no
llegaron a salir a concurso.

Juan Fernández Humanes
Portavoz
Grupo de Concejales del P.I.V.V.
Tfno.: 91 801 72 94
e-mail: pivv@ayto-valdemoro.org

VALDEMORO.es 4 F E B R E R O  2 0 1 1

3-7 POLITICOS  27/1/11  19:52  Página 4



5

Nos encontramos ya en el mes de febrero y, tal y como anunciamos hace un par de meses, el Ayuntamiento
se encuentra sin presupuestos municipales para este año 2011. Esto supone que, en el momento más crítico,
económicamente hablando, el Equipo de Gobierno del PP se ve incapaz de presentar ni una sola medida para
solucionar los graves problemas financieros que con su gestión han creado en esta legislatura. No tener presu-
puestos supone, entre otras muchas cosas, no poder saber qué ingresos se prevén generar para este año y por
tanto a qué pagos se podrá hacer frente, de las muchas deudas pendientes que la gestión del PP ha ido acumu-
lando a lo largo de estos años.

Pero además de lo grave de lo anterior, no tener presupuestos supone no poder conocer la situación económi-
ca real del Ayuntamiento; ya que cuando se elabora un nuevo presupuesto es obligatorio acompañarlo junto con
la situación de las cuentas del año anterior. Y mucho me temo que ésta es una, si no la primera, de las razones
por la que el PP no presenta unos nuevos presupuestos, para ocultar la verdadera situación económica del
Ayuntamiento hasta después de las elecciones municipales de mayo, poniendo por delante sus intereses partidis-
tas y electorales por encima de los intereses municipales, aún a costa de agravar todavía mucho más la ya delica-
da situación económica y de perjudicar los intereses de los vecinos, así como los de las muchas pequeñas y
medianas empresas y de los comerciantes con los que el Ayuntamiento mantiene importantes deudas.

Desde IU consideramos que ya no se puede seguir actuando con la irresponsabilidad con la que se viene
haciendo desde hace tiempo, que no se pueden seguir poniendo en riesgo muchos de los servicios municipa-
les, que no se puede seguir recurriendo al endeudamiento para pagar gastos corrientes, etc., en definitiva que
no se puede seguir actuando como si no pasase nada por no perjudicar los intereses electorales. La realidad es
que el proyecto del PP en Valdemoro está agotado, pero en su declive no pueden arrastrar con ellos el futuro de
todos.

Desde IU creemos que es el momento de asumir esta grave situación con la responsabilidad y la seriedad que
se requiere. Que es el momento de cambiar el ocultismo por transparencia; de realizar una auditoría de las
cuentas municipales y de trasladar su resultado a los vecinos, que en definitiva son, somos, los que tenemos
que pagar este desastre; de realizar propuestas y de tomar decisiones decididas que garanticen la viabilidad y el
futuro del municipio, de los servicios, del empleo; de acabar con el derroche y la política del autobombo y de la
propaganda de proyectos irrealizados; de definir cuáles son las prioridades por las que trabajar y, sobre todo, de
poner los intereses de los vecinos, especialmente de los que con más dificultad están pasando este momento,
por encima de cualquier otra prioridad; de decirle a los vecinos que ellos son nuestra prioridad y que para ellos
trabajamos.

Desde IU trabajamos con la seguridad de que con un objetivo claro y con el esfuerzo necesario vamos a ser
capaces de conseguir, no sólo revertir esta situación, sino de poner las bases para que en adelante no vuelva a
estar en riesgo el futuro de nuestro pueblo. Con ese objetivo en mente hemos elaborado nuestra candidatura,
con el consenso y la unanimidad de toda la organización y compuesta por hombres y mujeres con la capacidad,
la experiencia, la preparación, la honradez y la voluntad necesaria para lograrlo.

Javier Gómez Ochoa
Portavoz

Grupo de Concejales de I.U.
Tfno.: 91 801 82 31

e-mail: iunida@ayto-valdemoro.org
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OPINIÓN

Estimados vecinos y vecinas:
El panorama de la política municipal cambia. Según diversos medios de comunicación, el Sr. Moreno Torres,

actual Alcalde de Valdemoro, no se presentará a las elecciones municipales de mayo de 2011, según dicen por
motivos personales.

Desde el Partido Socialista calificamos esta decisión como una huida del Sr. Moreno Torres ante una situa-
ción del Ayuntamiento muy difícil y complicada que él mismo ha creado. No debemos olvidar que el Sr.
Moreno fue Primer Teniente Alcalde desde el año 1999 hasta 2003 y desde ese año, Alcalde. Han sido 12 años
de ocupar los más altos puestos de responsabilidad de nuestro municipio. La dirección tan lamentable que
ha imprimido durante este tiempo nos ha llevado a la caótica situación actual:

El remanente de tesorería negativo viene aumentando año tras año, desde 2005 y al final de 2009 asciende a -
26.800.428,45 de euros. La deuda del Ayuntamiento al 31 de diciembre de 2009 se cifra en 60 millones de
euros. Las deudas con bancos ascienden a casi 26 millones de euros (dos de estos préstamos por valor de
6 millones de euros podrían estar en fraude de ley como hemos venido denunciando). Los planes de saneamiento
y viabilidad económica no se cumplen. La empresa FCC-SERALIA, adjudicataria de los servicios de limpieza viaria,
recogida de residuos sólidos, etc. es uno de los mayores acreedores y la deuda del Ayuntamiento con ella
asciende a más de 20 millones de euros; esta empresa ha advertido que si no cobra la factura mensual de
forma regular no podrá hacer frente a las nóminas de los trabajadores. Cada vez más, el Alcalde está recurriendo
a la firma de contratos de servicios a largo plazo que hipotecan a corporaciones futuras (se están firmando con-
tratos hasta el año 2016). Un ERE se cierne como amenaza sobre la plantilla municipal.

La situación no puede ser más desalentadora.
Por esto decimos que la decisión de marcharse del Sr. Moreno es una huida descarada y vergonzosa.

Él nos ha colocado en esta terrible situación y ahora ya no quiere saber nada, no quiere asumir su compromiso
y responsabilidad frente a los vecinos y dar la cara, no quiere someterse al examen final que suponen unas
elecciones, le ha dado miedo y se va. 

Sin embargo, sigue siendo el Alcalde hasta mayo, pero parece que ya se ha ido: para el ejercicio 2011, no se
han elaborado ordenanzas fiscales que hubieran debido ser aprobadas antes del 31 de diciembre de 2010, ni el
presupuesto para este año. Así pues hemos empezado el año sin los dos instrumentos económicos básicos de
funcionamiento para cualquier Ayuntamiento, lo que pone de manifiesto la verdadera intención del Alcalde
saliente: no hacer nada más.

Ahora el PP intentará acudir a los comicios municipales con otra cara, pero con el mismo proyecto y, lo que es
más importante, sin ninguna solución. Ya nos han demostrado hasta dónde son capaces de llegar.

Desde el Partido Socialista queremos dejar patente que la situación actual del Ayuntamiento no nos asusta,
que tenemos un proyecto real y viable para Valdemoro y que asumiremos plenamente el compromiso que se
contrae con los vecinos a través de un programa electoral y unos resultados favorables en las urnas.

Margarita Peña García
Portavoz
Grupo de Concejales del P.S.O.E.
Tfno.: 91 809 96 25 / 91 809 96 42
e-mail: grupo.psoe@ayto-valdemoro.org
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José Miguel Moreno no será de nuevo candidato a la Alcaldía en las elecciones municipales que se celebrarán
el próximo 22 de mayo. El Alcalde reunió el pasado viernes 21 de enero al Grupo de Concejales del Partido
Popular para transmitirnos oficialmente su determinación de no presentarse a la reelección. La decisión, que a
muchos puede haber sorprendido, es el relevo natural en cualquier organización política que permite reforzar los
proyectos con savia nueva y así lo ha dicho el propio Alcalde: “es necesaria la renovación”. 

Es evidente que el trabajo realizado en las legislaturas en las que José Miguel Moreno ha integrado y liderado el
Equipo de Gobierno han convertido a Valdemoro en un referente para toda la región, donde el Hospital Infanta
Elena otorga ese plus de calidad a los equipamientos y servicios que hacen la vida de los vecinos más confortable.

Este Equipo de Gobierno continuará teniendo la mirada fija en el bienestar de todos los valdemoreños. Un
objetivo que perseguimos con la suma de esfuerzos, con la puesta en marcha de grandes proyectos e infraes-
tructuras pero también con pequeños detalles que construyen el día a día de nuestro municipio y que respon-
den a las necesidades de nuestros vecinos. Ese ha sido nuestro leitmotiv en estos 12 años al frente de este
Ayuntamiento y esa seguirá siendo nuestra máxima en lo que resta de mandato. Por ello, y especialmente en
estos tiempos de crisis, nuestra apuesta por las políticas sociales es aún mayor.

La prestación de ayudas a asociaciones que trabajan en el ámbito de la salud y de la educación, a las familias
con hijos en edad escolar o aquellas otras que se encuentran en una situación de emergencia por la falta de
ingresos han sido nuestros principales objetivos. No en vano, y a pesar de los duros recortes presupuestarios
derivados de la crisis económica, se han mantenido las subvenciones municipales para todos estos colectivos. 

De igual forma, hemos entendido la formación como el motor de arranque para generar empleo con propuestas de
reciclaje profesional para los sectores de población más afectados por el paro.

Pero, conscientes también de las especiales necesidades que albergan las personas dependientes, estamos igual-
mente trabajando para mejorar no solo los servicios que prestamos desde esta institución, sino también las infraes-
tructuras dirigidas a su atención, como es el caso de la ampliación del Centro de Día San Luis Gonzaga o la remode-
lación de la residencia de mayores, desde la que realizaremos actividades de prevención con menores y adolescentes.

La educación es y ha sido otro de nuestros pilares, porque entendemos que sobre ella pivotan los cimientos
de nuestra sociedad, y los resultados de esa apuesta son la posición que año tras año ocupan los colegios de
Valdemoro como centros de referencia dentro y fuera de la Comunidad de Madrid. El colegio Sámer Calasanz
consiguió hacerse con la mejor nota de sexto de Primaria de la región en la prueba realizada por la Consejería
de Educación de la Comunidad de Madrid, mientras que el Hélicon obtenía el primer premio en el Concurso
Nacional de Bibliotecas Escolares del Ministerio de Educación.

Por ello, desde este rincón quiero felicitar a ambos centros y extender mi gratitud y reconocimiento a la magní-
fica labor que durante toda su trayectoria profesional han realizado las tres docentes que acaban de cerrar su
ciclo profesional y durante el cual han dejado como legado a las distintas generaciones que han pasado por sus
aulas el conocimiento, el trabajo y el esfuerzo como filosofía de vida. Francisca Sánchez, Concepción Lobato y
Pilar Álvarez-Vijande, gracias por ayudarnos a construir una sociedad mejor.

Isabel Martín Gregorio
Portavoz 

Grupo de Concejales del P.P.
Tfno.: 91 808 23 68 / 91 895 48 04

e-mail: ppopular@ayto-valdemoro.org
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ALCALDÍA

El Alcalde, José Miguel Moreno, afirma
que se siente “muy orgulloso del trabajo
realizado para los vecinos de Valdemoro y
sobre todo con ellos, a su lado, con su
constante apoyo”, una afirmación que la
avala el respaldo ciudadano obtenido en
las últimas elecciones municipales, que
tuvieron lugar en mayo de 2007, y en las
que consiguió el 60% de los votos. Estos
resultados convirtieron a José Miguel
Moreno, integrante de la Corporación
desde 1995, en el regidor más votado de
la etapa democrática en Valdemoro. 
Ahora ha tomado la decisión de no pre-
sentarse a la reelección porque, según

sus palabras, “es necesaria la renova-
ción”. No obstante, añadió, “dejaré la
Alcaldía con la certeza de que el pro-
yecto de transformación de Valdemoro
y aumento de la calidad de vida y del
bienestar de los vecinos sigue vigente y
lleno de vitalidad, como lo demuestran
los nuevos equipamientos esenciales
que, como el Parque de Bomberos,
entrarán pronto en funcionamiento”.
Respecto a la evolución de la localidad,
aseguró: “creo sinceramente que las
tres últimas legislaturas han supuesto
un avance fundamental para nuestro
municipio, que se ha convertido en un

José Miguel
Moreno no será
de nuevo
candidato a la
Alcaldía en las
elecciones
municipales de
mayo de 2011
porque considera
que es necesaria
la renovación

osé Miguel Moreno, Alcalde de Valdemoro desde el 3 de diciem-

bre de 2003, no será de nuevo candidato a la Alcaldía en las

elecciones municipales que se celebrarán el próximo 22 de

mayo. La decisión de no presentarse a la reelección ha sido “difí-

cil pero muy meditada” y responde, en sus palabras, “a la necesi-

dad de renovación”. El Primer Edil señala que dejará el cargo “con la certeza de que

el proyecto de transformación de Valdemoro sigue vigente y lleno de vitalidad”. 

J
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referente para toda la región”. En este
sentido, José Miguel Moreno, mencionó
especialmente el equipamiento más
destacado: “el Hospital Infanta Elena ha
supuesto un antes y un después para
Valdemoro, ya que su puesta en mar-
cha ha significado el paso de pueblo a
ciudad, no desde el punto de vista del
número de habitantes, sino desde la
perspectiva de los servicios”.

Sin descuidar ningún área

Si bien esta infraestructura ha sido un
salto cualitativo para Valdemoro en el
ámbito sanitario, otros como la educa-
ción, la cultura, el deporte, los servicios
sociales, la seguridad o las infraestruc-
turas viarias han experimentado una
transformación notable. En este sentido
cabe mencionar la puesta en marcha de
una escuela infantil, tres colegios y el
tercer instituto. La Biblioteca Municipal
Ana María Matute, la piscina
Valdesanchuela, la pista de hielo, la resi-
dencia municipal de mayores Nuestra
Señora del Rosario, las dependencias

del Servicio de Ayuda a Domicilio, el
Centro de Día San Luis Gonzaga para
discapacitados o el Centro de
Emergencias son algunos otros equipa-
mientos que han contribuido al de-
sarrollo de Valdemoro y han permitido
ofrecer a los ciudadanos los servicios
de calidad que demandan. Igualmente
trascendentes han sido las mejoras de
la red de saneamiento del colector cen-
tral o de carreteras, la construcción de
más zonas verdes, las nuevas instala-
ciones del punto limpio o la creación de
un centro para las asociaciones.  
Para el Alcalde, José Miguel Moreno,
“los 16 años que he dedicado a los
vecinos y vecinas de Valdemoro han
sido el periodo más gratificante de mi
vida; me siento orgulloso especialmente
del impulso que he dado a los Servicios
Sociales con el fin de poder ayudar a las
personas que lo tienen más difícil. Pese
al esfuerzo, el trabajo sin descanso que
requiere esta labor y el coste personal
que conlleva, no hay nada más recon-
fortante que ver como tu empeño se tra-
duce en bienestar para tu pueblo”. �

“Dejaré la
Alcaldía con la
certeza de que el
proyecto de
transformación
de Valdemoro y
aumento de la
calidad de vida y
del bienestar
ciudadano sigue
vigente y lleno de
vitalidad”

Gema Hidalgo
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MEDIO AMBIENTE

El nuevo parque, que estará situado
junto al Colegio de Guardias Jóvenes
Duque de Ahumada, está enmarcado
en el ámbito de actuación AA-3, cuyo
plan parcial se aprobó definitivamente
en el último Pleno celebrado el pasado
año 2010, lo que constituye el paso
previo imprescindible para ejecutar el
proyecto, que ya está elaborado.
En este se contempla, además de los
espacios de vegetación con amplias

praderas de césped y otras arboladas,
así como las colinas de flores, la cons-
trucción de un novedoso paseo con
árboles artificiales que tendrán en sus
copas placas fotovoltaicas que aporta-
rán suministro eléctrico a todo el par-
que, de forma que será autosostenible
desde el punto de vista energético.
Además, esta zona ofrecerá una pers-
pectiva inmejorable de todo el conjunto
ajardinado. 

El parque situado
entre las calles
Guardia Civil y
Tenerías tendrá
más de 6.000 m2,
en los que se
distribuirán un
estanque, varias
fuentes y zonas
verdes, de paseo,
de juegos y para
la práctica
deportiva

aldemoro contará con un nuevo parque que se construirá en

una parcela de 6.333,47 m2 situada entre las calles Guardia

Civil y Tenerías. Esta zona verde, salpicada de praderas de

árboles y césped y colinas de flores, aumentará las posibilida-

des de interrelación y convivencia entre los vecinos del centro,

a través de zonas de estancia y paseo y áreas de juegos para todas la edades en

las que el agua en reposo y movimiento -un estanque y cuatro fuentes- será el

eje central y dinamizador de un espacio sostenible y eficiente desde el punto de

vista energético. Además incluye la creación de un tramo más de la red ciclista

de Valdemoro. 

V

Un nuevo espacio de 
convivencia 
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Así, se podrán contemplar las distintas
partes en las que se dividirá el terreno,
como la de relax, donde está previsto
que se desarrollen la mayoría de las
actividades de ocio y en la que se
situará un quiosco en el que los visi-
tantes puedan adquirir alimentos y
bebidas. Este contará también con una
terraza en sombra para los meses más
calurosos. 

Un barrio consolidado y 
el agua, protagonista 

A diferencia de otros parques que se
han levantado en los nuevos desarro-
llos, este se ha diseñado teniendo en
cuenta su integración en una trama
urbana ya consolidada, a la que se
dotará de un espacio de convivencia e
interrelación entre los vecinos. 
Precisamente con el propósito de
fomentar el intercambio social sobre
todo en la época estival, más propicia
para ello, se le ha dado prioridad, junto
a las zonas de estancia y paseo en
sombra, a la presencia del agua en

reposo o en movimiento. Así, se cons-
truirá un juego de agua para niños, en
donde podrán interactuar con los  cho-
rros dinámicos que además de entrete-
nimiento ofrecerán un agradable espec-
táculo visual.  
Un ambiente fresco creará también el
estanque de 70 centímetros de profun-
didad que estará situado en el centro
del parque y en el que desembocarán
las cuatro fuentes concebidas como el
nacimiento de los ríos. 
Además de promover las relaciones
sociales en un entorno agradable, este
nuevo espacio permitirá disfrutar a
niños, jóvenes y mayores de distintas
áreas destinadas a juegos y a la prácti-
ca de ejercicio. Para ello contará con
aparatos de entrenamiento, un tobogán
de varias rampas, un laberinto formado
por cilindros de colores, una red para la
escalada, colinas de poca altura realiza-
das en pavimento elástico de caucho,
columpios y barras fijas.
Por otro lado, en el vial de la calle
Guardia Civil se construirá un carril-bici
que formará parte de la red ciclista
municipal recogida en el Plan de
Movilidad Urbana Sostenible de
Valdemoro, cuyo primer kilómetro se
encuentra en el parque Adolfo Suárez.  
Esta nueva extensión de 6.333,47 m2

se sumará a los cerca de 1.200.000 m2

de zonas verdes de que dispone
Valdemoro, aproximadamente 20 m2

por habitante, una cifra superior a los
entre 10 y 15 m2/habitante que reco-
mienda la Organización Mundial de la
Salud.
Para el Concejal de Urbanismo y Obras,
Javier Hernández, “este nuevo parque
responde al modelo que prima en la
actualidad en nuestro municipio: zonas
ajardinadas de esparcimento en las que
los vecinos de todas las edades dispo-
nen de alternativas de ocio y recreo.
Este es singular en cuanto al protago-
nismo que tendrá el agua en sus dife-
rentes áreas y relevante porque se inte-
gra en un barrio con mucha vida y ya
consolidado, en la zona centro y en las
inmediaciones del casco antiguo”. �

El proyecto del
parque incluye
un carril-bici en
el vial de la calle
Guardia Civil que
formará parte de
la red ciclista
cuyo primer
tramo de un
kilómetro está
ubicado en el
Adolfo Suárez

Como novedad
incorpora la
sostenibilidad y
la eficiencia
energética con la
presencia de
árboles
artificiales con
placas
fotovoltaicas que
suministran
electricidad a la
iluminación y a
otros servicios 

El agua será su
elemento más
característico;
contará con un
estanque central,
un juego de
chorros de agua
dinámicos y
cuatro fuentes 
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Las posibilidades de estar en forma y
de entrenar se multiplicarán en
Valdemoro con la puesta en marcha de
dos nuevas pistas polivalentes de
21x11 metros cada una.
Las obras de la primera comenzaron en
enero y está previsto que finalicen a
mediados de febrero. Se está constru-
yendo en el interior del parque Tierno
Galván, entre el estanque y una de las
dos áreas de juegos infantiles de que
dispone esta zona verde, que cuenta
con una superficie de 89.211 m2. 
Los trabajos de la segunda se iniciarán
a mediados de febrero y se extenderán
hasta principios de marzo. Estará ubica-
da en el interior del parque de España,
que tiene una extensión de 45.000 m2;
concretamente, entre las calles Orfeo,
Júpiter y Olimpo. 

Ambas instalaciones multideportivas
tendrán las mismas características y
serán similares a las tienen otros dos
parques de Valdemoro: el de
Extremadura y el Adolfo Suárez. 
El acabado será de césped artificial y
dispondrán de porterías de fútbol y
tableros de baloncesto con aros refor-
zados indeformables con redes anti-
vandálicas. Una valla perimetral de un
metro de altura rodeará cada una de
las pistas multijuegos. Este cierre esta-
rá compuesto de tubos metálicos y
paneles laminados y alrededor se habi-
litará una acera de 1,5 metros de
ancho.
También dispondrá de alumbrado con el
propósito de que se pueda practicar
deporte y entrenar igualmente cuando
no haya luz natural.

Los parques
Enrique Tierno
Galván y de
España contarán
con sendas
pistas
polivalentes para
la práctica de
distintas
modalidades
deportivas 

L pasado 17 de enero comenzaron las obras de construcción de

una pista polivalente en la que se podrán practicar distintas

modalidades deportivas. Estará ubicada en el interior del parque

Tierno Galván y completará la oferta lúdica y de ocio de la

segunda zona verde de Valdemoro en extensión y una de las

más concurridas del municipio. El parque de España también sumará a su dotación

una cancha idéntica a la del anterior. Tendrán 21x11 metros, césped artificial, porterí-

as de fútbol y tableros de baloncesto; se podrán utilizar cuando no haya luz natural.  

E
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Dos nuevas pistas 
multideportivas

OBRAS
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El Tierno Galván es uno de los parques
favoritos de los vecinos y cuenta entre
otros espacios con zonas infantiles,
áreas acotadas para perros, senderos,
un carril-bici de uso lúdico, un estanque,
praderas de césped y un frondoso arbo-
lado. Además en 2007 se instaló un cir-
cuito con una veintena de aparatos para
que los mayores puedan mantenerse en
forma practicando ejercicio y en 2008,
en el acceso próximo a la glorieta de
Lituania, se situó una fuente ornamental
en forma de cascada con seis vasos.
Desde 2004 es también uno de los
espacios públicos que alberga una de
las piezas más emblemáticas de arte
urbano, la escultura 11-M in memoriam,
de Rafael Canogar, que es además un
homenaje del pueblo de Valdemoro a las
víctimas de este atentado. 

El parque de España, por su parte, es
un referente para los deportistas urba-
nos ya que cuenta con una pista que
bordea su perímetro, muy frecuentada
por patinadores, ciclistas y corredores.
La seña de identidad de esta zona
verde son los dos lagos con sendos
géiser de gran altura.
Para el Concejal de Urbanismo y Obras,
Javier Hernández, “con la construcción
de estas pistas polivalentes en dos par-
ques muy frecuentados por los valde-
moreños, como son el Tierno Galván y
el de España, se incrementan las posi-
bilidades deportivas y recreativas del
municipio. Además para que se puedan
aprovechar al máximo las instalaciones
se van a dotar de alumbrado que per-
mita su utilización también en las horas
en que no hay luz diurna”. �

Las pistas tienen
unas
dimensiones de
21x11 metros, el
acabado es de
césped artificial,
contarán con
porterías de
fútbol y tableros
de baloncesto,
están valladas y
dispondrán de
alumbrado para
que se puedan
utilizar cuando
no haya luz
natural

VEN A VERNOS
Y DESCUBRE, POR FIN,
EL AUTÉNTICO SIGNIFICADO
DE LA PALABRA DISFRUTAR

BK en CC. Restón,
Paseo del Juncarejo, Valdemoro

¡Hemos vuelto y queremos
     celebrarlo contigo!

Entregando este anuncio un Whopper
®

 gratis

por la compra de tu menú Whopper
®

.
Ahora con

burgerking.esPromoción válida en este restaurante hasta el 30/04/2011

PISTAS 
DEPORTIVAS 
POLIVALENTES

PISTAS 
DEPORTIVAS 
POLIVALENTES
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URBANISMO

Las obras de remodelación de San
Vicente de Paúl y las calles adyacentes
han tenido como propósito adaptar al
Plan de Movilidad Urbana Sostenible
uno de los ejes principales de entrada
a Valdemoro y de acceso al casco
antiguo, un proceso similar al que se
lleva a cabo en Estrella de Elola, otra
de las arterias centrales del municipio,
y sus alrededores.   

La transformación de San Vicente de
Paúl se completó el pasado mes de
enero después de algo más de cinco
meses de trabajos en favor de la cali-
dad urbana. Los más beneficiados son
los peatones, que cuentan para sus
desplazamientos con aceras más
amplias e incluso en el lado norte alcan-
zan una anchura de tres metros. Para
reforzar su carácter de vía de paseo y

Amplias aceras,
más arbolado y
mejor distribuido
y un nuevo
mobiliario urbano
moderno y
funcional
distinguen a esta
calle que ha
experimentado
un gran cambio
a favor de los
peatones

os vecinos de Valdemoro ya pueden disfrutar de la transforma-

ción que ha experimentado la calle San Vicente de Paúl y su

entorno, cuyas obras finalizaron el pasado mes de enero. Los

trabajos que se han llevado a cabo en esta vía han consistido

principalmente en mejorar las condiciones de la red peatonal,

aumentando el espacio dedicado a los transeúntes y eliminando obstáculos para

favorecer la accesibilidad. Con ese mismo propósito se ha renovado la ilumina-

ción y el mobiliario urbano, se ha reordenado el aparcamiento y se han plantado

árboles a lo largo de su trazado. Además se han instalado marquesinas sobre

soportes podotáctiles, que facilitan su localización a las personas invidentes.   

L
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El milagro de San Vicente 
de Paúl 
El milagro de San Vicente 
de Paúl 
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encuentro se han plantado árboles dis-
tribuidos a lo largo de la calle, evitando
así que los ejemplares estén concentra-
dos en un tramo de la misma y muy
cerca de las fachadas de los edificios.
En cuanto al mobiliario urbano, está
compuesto por papeleras, con un dise-
ño mucho más moderno y funcional
que las anteriores, bolardos que ade-
más de evitar que los coches invadan el
área peatonal sirven para asegurar las
bicicletas, bancos para una mayor
comodidad del transeúnte y una ilumi-
nación renovada. 

Aparcamiento y señalización

Respecto a la presencia de vehículos, se
ha reordenado el estacionamiento; se
mantiene una banda de aparcamientos
en línea y en batería en la acera norte y
se han reservado zonas para uso exclu-
sivo de carga y descarga en horarios
determinados por la actividad comercial.
Entre otras actuaciones se ha mejorado
además la señalización vertical y hori-
zontal y el saneamiento de todo el

entorno, que incluye las calles Doctor
Fleming, Doctor Jiménez Díaz, Doctor
Barraquer, San Nicolás, San Antón y
callejón del Rey (ahora peatonal).
Las obras se han aprovechado ade-
más para instalar canalizaciones que
permiten las comunicaciones por fibra
óptica así como para eliminar las líneas
aéreas eléctricas y telefónicas, lo que
ha incidido en la accesibilidad y en la
calidad estética y visual. 
Para el Concejal de Urbanismo y
Obras, Javier Hernández, “el centro
neurálgico de Valdemoro está experi-
mentando una transformación en favor
de la calidad urbana y el bienestar de
los ciudadanos, que han empezado ya
a disfrutar con la remodelación de la
calle San Vicente de Paúl de un entor-
no más accesible, moderno y cómodo.
Ahora se está reurbanizando Estrella
de Elola y a pesar de los inconvenien-
tes inevitables que generan las obras,
estamos seguros de los buenos resul-
tados que pronto podrán apreciar
todos los vecinos y especialmente los
de la zona”. �

En la transformación de San
Vicente de Paúl y su entorno
se han invertido más de dos
millones de euros con cargo al
Fondo Estatal para el Empleo y
la Sostenibilidad Local. 
Otras obras que están a
punto de finalizar como la
rehabilitación integral del
pabellón del paseo del Prado
(1,2 millones de euros), la
construcción de un centro
de acogida y atención social
en la avenida de España
(550.000 euros), la adapta-
ción de la antigua residencia
para acoger el servicio de
prevención de menores y
adolescentes (350.000
euros) y la ampliación del
Centro de Día San Luis
Gonzaga (73.400 euros)
también se financian a través
de este fondo.

A punto de finalizar

Del nuevo mobiliario que se
ha colado en la calle San
Vicente de Paul destaca el
modelo de marquesina más
funcional y accesible para
todos los vecinos. 
Con este propósito, se han
instalado sobre soportes de
losetas podotáctiles, que
hacen que las personas
invidentes puedan localizar-
las fácilmente y a través del
pavimento puedan distinguir
además dónde comienza la
calzada, lo que incrementa
su seguridad. 
Las marquesinas son de
color gris para reducir su
impacto visual en el conjun-
to urbano y están fabrica-
das en materiales que per-
miten mayor visibilidad
desde su interior.

Marquesinas más 
funcionales y accesibles
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La OMIC registró un total
de 1.128 reclamaciones
el pasado año, un 4%
más que en 2009.
Dentro del sector sumi-
nistros, las telecomuni-
caciones siguen enca-
bezando la lista de las
quejas (50,3%), gene-
radas fundamental-
mente por la telefonía
móvil, fija e internet. 
Las irregularidades
detectadas por los
usuarios en la redac-
ción de los contratos o
en la facturación de
servicios de tarificación
adicional, así como las
relacionadas con pro-
blemas técnicos y la
demora en los arreglos

fueron los principales
motivos de las quejas
formuladas, entre
cuyos temas también
figuran las trabas que
las compañías ponen a
la hora de sustituir o
reparar terminales tele-
fónicos o módem.
En el sector servicios
destacaron de nuevo
las reclamaciones rela-
tivas a los bancos
(9,06%), seguidas de
las relacionadas con el
transporte de viajeros
(4,11%) y los talleres
de reparación de auto-
móviles (3,62%).
De las entidades finan-
cieras, los consumido-
res denuncian el cobro

de comisiones indebi-
das o los costes de la
tramitación de créditos.
Respecto al transporte
de viajeros, las protes-
tas más comunes
tuvieron que ver con
los viajes combinados,
la pérdida o deterioro
del equipaje o el abuso
del overbooking. 
Respecto a las consul-
tas, el pasado ejercicio
la OMIC contabilizó un
total de 4.598, cuyas
materias coinciden con
las de las reclamacio-
nes. Los valdemoreños
siguen prefiriendo acu-
dir en persona a la ofi-
cina para plantearlas
(72,55%), mientras que

un 23,95% utiliza la vía
telefónica y el resto el
correo electrónico.
Para el Concejal de
Empleo, Gestión
Empresarial, Comercio
y Consumo, Juan
Ángel Villaseñor, “el
hecho de que cada
año se incremente el
número de vecinos que
acuden a la OMIC

demuestra que los val-
demoreños están bien
informados y hacen
valer sus derechos
como consumidores.
Además realiza labores
de arbitraje que favore-
cen la resolución amis-
tosa de buena parte de
las quejas”. �

Los valdemoreños quieren conocer sus derechos a la hora de adquirir bienes y servicios y además

los ejercen, tal y como se desprende del balance anual de la Oficina Municipal de Información al

Consumidor (OMIC), cuyas cifras son claras: en 2010 aumentaron un 6,8% las consultas (4.598) y un

4,25% las reclamaciones con respecto al año anterior. Del total de 1.128 quejas registradas, la tele-

fonía móvil sigue generando un buen porcentaje de estas (31,40%), seguida de internet (11,1%) y

de la telefonía fija (7,85); el sector bancario y el transporte de viajeros han motivado la mayoría del

resto de las protestas. De todas ellas sólo 139 (12%) implican a establecimientos de la localidad.   

CONSUMO

OMIC: un referente para los 
consumidores
OMIC: un referente para los 
consumidores

Gema Hidalgo
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La hoja de servicios de
Luis Planelles recoge
una amplia lista de
honores y condecora-
ciones: Jefe superior
de Administración,
Caballero de la Real y
distinguida Orden de
Carlos III, Cruz de 1ª

clase de la Orden Civil
de Beneficencia,
Caballero de la Orden
del Cristo de Portugal,
oficial honorario del
Instituto Académico de
Umberto Primo de
Lima, individuo honora-
rio del Colegio de

Farmacéuticos de
Madrid y miembro
honorario de la
Academia de Mont
Real de Toulouse.
El 19 de junio de 1900,
la reina regente Cristi-
na, en representación
de su hijo Alfonso XIII,

firma el nombramiento
de este funcionario
como Jefe de
Administración Civil del
Ministerio de
Agricultura, Industria,
Comercio y Obras
Públicas, ascenso que,
según el documento,

Luis Planelles y Andrés nació en Valencia en 1845. Ingresó en la Administración en marzo de

1864 a la vez que continuaba sus estudios de Derecho. Llegó a ocupar diversos puestos de rele-

vancia en distintos ministerios y a prestar numerosos servicios especiales; además se licenció y

fue abogado y profesor de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. Su relación con

Valdemoro se remonta a agosto de 1909 y se supone que llega hasta la localidad de la mano de

los Cánovas del Castillo. En 1915 adquiere una espléndida propiedad en el número 9 de la calle

de Las Monjas, la misma que en 1924, tras el fallecimiento de este vecino ilustre, toma su nom-

bre. Los 340 metros de esta vía se extienden desde las inmediaciones del convento de la

Encarnación hasta la espalda de la iglesia parroquial Nuestra Señora de la Asunción.

A la izquierda, Paseo de la estación en la década de los cincuenta del siglo XX, Luis Planelles contribuyó a su arreglo
cediendo piedra de guijo, como quedó reflejado en el acta del 29 de febrero de 1918, que se reproduce en la imagen

superior derecha. En la inferior, se registra su fallecimiento, que se produjo el 24 de marzo de 1923.

Capítulo XI

calle

(y 6ª parte)

Luis Planelles

Autor: Pedro Rincón
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se justifica “atendiendo
al mérito, servicios y
circunstancias” del que
fuera vecino esporádi-
co de Valdemoro, a
donde se retiraba en
los periodos vacacio-
nales. A partir de esa
promoción ganaba
8.750 pesetas anuales
(cerca de 50 euros).
En 1911 sería el mismí-
simo Alfonso XIII el que
rubricaría su nuevo
cargo como Oficial
Mayor de la Secretaría
del Ministerio de
Fomento con un suel-
do de 10.000 pesetas
anuales (60 euros).

Compatibilizar trabajo
y estudios
Si bien obtuvo numero-
sas distinciones y
ocupó cargos de cierta
relevancia, según su
hoja de servicios cuan-
do emprendió su carre-
ra profesional solo

estaba en posesión del
título de Bachiller, con-
cretamente en Artes,
claro que contaba con
19 años. El trabajo, sin
embargo, no fue obstá-
culo para seguir con
éxito los estudios de
Derecho; se licenció en
Civil, Canónico y
Administrativo, “siendo
Abogado del Ilustre
Colegio de Madrid y
Profesor de la Real
Academia de
Jurisprudencia y
Legislación”. 

Un funcionario 
insustituible
Cuando le llega el
momento de la jubila-
ción, en 1912 con 67
años, era Jefe de
Administración Civil de
primera clase, aunque
no pudo retirarse. Le
comunicaron por escri-
to que la importancia
de sus funciones de
“redacción del
Presupuesto y forma-
ción de estadísticas
reclamadas por los
Cuerpos
Colegisladores” y lo
bien que las llevaba a
cabo (“durante largos
años, con inteligencia y
celo nunca desmenti-
dos”) impiden que lo
puedan sustituir, como
señala el documento,
“sin grave perturvación
[sic] del servicio” por lo
que le designan para
ocupar la jefatura y
dirección del negocia-
do de Contabilidad.
Es muy probable que
sus contactos e

influencia en la
Administracion le per-
mitieran interceder
para mejorar infraes-
tructuras viarias de
Valdemoro, según
consta en los acuer-
dos que custodia el
Archivo Municipal.

Contribuyó a mejorar
carreteras
El primer documento
está fechado el 29 de
noviembre de 1918 y
se refiere al arreglo del
camino que conduce
a la estación con la
piedra de guijo cedida
gratuitamente por Luis
Planelles y que estaba
“depositada en la
puerta de su casa
número 9 de la calle
de las Monjas esquina
a la Fuente de la Villa”.
El 22 de enero de
1919, Planelles partici-
pa al Ayuntamiento a
través de una carta la
construcción por parte
del Ministerio de
Fomento de un ramal
de carretera que partía
de la de Andalucía y
terminaba en la calle
Aguado; además pasa-
ba por su domicilio.
Sus estrechos vínculos
con el municipio que-
dan patentes en un
documento fechado el
28 de marzo de 1923
y cuyo texto señala:
“que se consigne en
acta el sentimiento
más profundo de la
Corporación por el
fallecimiento del Iltmo.
Sr. Don Luis Planelles
y Andrés (QEPD) ocurri-

do en Madrid, el vein-
ticuatro del actual, ya
que tanto interés y
cariño demostró siem-
pre por todo lo que
redundase en benefi-
cio y mejora de la
localidad y sus veci-
nos participándose así
á la viuda é hijos del
finado”. 
En homenaje póstumo,
el Ayuntamiento deci-
de bautizar con su
nombre la vía en la
que estuvo su residen-
cia veraniega desde
1915; así, en el padrón
de 1924 la antigua
calle de las Monjas ya
figura como Luis
Planelles.
Ese mismo año el dia-
rio ABC publica una
esquela en la que se
informa de las misas
que: “serán aplicadas
por las almas de los
finados”, en alusión a
Luis Planelles y a su
esposa, Adelaida
Pazos y López, que
solo le sobrevivió unos
meses; falleció el 16
de enero de 1924. 
En esta nota se da
cuenta de que los ofi-
cios se celebrarán en
la parroquia de San
José, en el oratorio del
Caballero de Gracia y
en el Cristo de la
Salud, esta última en
Valdemoro, a donde
Luis Planelles llegó por
primera vez en agosto
de 1909 y aún perma-
nece en su callejero.

IInnffoorrmmaacciióónn  ffaacciilliittaaddaa  ppoorr  llaa
AArrcchhiivveerraa  MMuunniicciippaall,,  

MMªª  JJeessúúss  LLóóppeezz  PPoorrtteerroo
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se justifica “atendiendo
al mérito, servicios y
circunstancias” del que
fuera vecino esporádi-
co de Valdemoro, a
donde se retiraba en
los periodos vacacio-
nales. A partir de esa
promoción ganaba
8.750 pesetas anuales
(cerca de 50 euros).
En 1911 sería el mismí-
simo Alfonso XIII el que
rubricaría su nuevo
cargo como Oficial
Mayor de la Secretaría
del Ministerio de
Fomento con un suel-
do de 10.000 pesetas
anuales (60 euros).

Compatibilizar trabajo
y estudios
Si bien obtuvo numero-
sas distinciones y
ocupó cargos de cierta
relevancia, según su
hoja de servicios cuan-
do emprendió su carre-
ra profesional solo

estaba en posesión del
título de Bachiller, con-
cretamente en Artes,
claro que contaba con
19 años. El trabajo, sin
embargo, no fue obstá-
culo para seguir con
éxito los estudios de
Derecho; se licenció en
Civil, Canónico y
Administrativo, “siendo
Abogado del Ilustre
Colegio de Madrid y
Profesor de la Real
Academia de
Jurisprudencia y
Legislación”. 

Un funcionario 
insustituible
Cuando le llega el
momento de la jubila-
ción, en 1912 con 67
años, era Jefe de
Administración Civil de
primera clase, aunque
no pudo retirarse. Le
comunicaron por escri-
to que la importancia
de sus funciones de
“redacción del
Presupuesto y forma-
ción de estadísticas
reclamadas por los
Cuerpos
Colegisladores” y lo
bien que las llevaba a
cabo (“durante largos
años, con inteligencia y
celo nunca desmenti-
dos”) impiden que lo
puedan sustituir, como
señala el documento,
“sin grave perturvación
[sic] del servicio” por lo
que le designan para
ocupar la jefatura y
dirección del negocia-
do de Contabilidad.
Es muy probable que
sus contactos e

influencia en la
Administracion le per-
mitieran interceder
para mejorar infraes-
tructuras viarias de
Valdemoro, según
consta en los acuer-
dos que custodia el
Archivo Municipal.

Contribuyó a mejorar
carreteras
El primer documento
está fechado el 29 de
noviembre de 1918 y
se refiere al arreglo del
camino que conduce
a la estación con la
piedra de guijo cedida
gratuitamente por Luis
Planelles y que estaba
“depositada en la
puerta de su casa
número 9 de la calle
de las Monjas esquina
a la Fuente de la Villa”.
El 22 de enero de
1919, Planelles partici-
pa al Ayuntamiento a
través de una carta la
construcción por parte
del Ministerio de
Fomento de un ramal
de carretera que partía
de la de Andalucía y
terminaba en la calle
Aguado; además pasa-
ba por su domicilio.
Sus estrechos vínculos
con el municipio que-
dan patentes en un
documento fechado el
28 de marzo de 1923
y cuyo texto señala:
“que se consigne en
acta el sentimiento
más profundo de la
Corporación por el
fallecimiento del Iltmo.
Sr. Don Luis Planelles
y Andrés (QEPD) ocurri-

do en Madrid, el vein-
ticuatro del actual, ya
que tanto interés y
cariño demostró siem-
pre por todo lo que
redundase en benefi-
cio y mejora de la
localidad y sus veci-
nos participándose así
á la viuda é hijos del
finado”. 
En homenaje póstumo,
el Ayuntamiento deci-
de bautizar con su
nombre la vía en la
que estuvo su residen-
cia veraniega desde
1915; así, en el padrón
de 1924 la antigua
calle de las Monjas ya
figura como Luis
Planelles.
Ese mismo año el dia-
rio ABC publica una
esquela en la que se
informa de las misas
que: “serán aplicadas
por las almas de los
finados”, en alusión a
Luis Planelles y a su
esposa, Adelaida
Pazos y López, que
solo le sobrevivió unos
meses; falleció el 16
de enero de 1924. 
En esta nota se da
cuenta de que los ofi-
cios se celebrarán en
la parroquia de San
José, en el oratorio del
Caballero de Gracia y
en el Cristo de la
Salud, esta última en
Valdemoro, a donde
Luis Planelles llegó por
primera vez en agosto
de 1909 y aún perma-
nece en su callejero.
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Unos 53.000 alumnos de 11 y 12 años
de más de 1.200 colegios de la región
realizaron la prueba con la que se eva-
lúa el nivel de Lengua, Matemáticas y
cultura general de sus estudiantes. De
todos ellos el Sámer Calasanz consiguió
la mejor puntuación con un meritorio
9,34 frente al 6,79 de media entre los
examinados. 
Por su parte, el Hélicon ha obtenido el
Primer Premio en el Concurso Nacional
de Bibliotecas Escolares dotado con
15.000 euros. Se trata de un reconoci-
miento a la labor de los profesores, así

como de la bibliotecaria y responsable
de animación a la lectura. Este colegio
ya obtuvo el pasado año el segundo
premio Tú puedes hacer, organizado
por la Obra Social Caja Madrid por su
proyecto medioambiental de separación
de residuos. 
Para la Concejala de Educación y
Salud, Isabel Martín, “estos datos son
reflejo de la calidad en la enseñanza en
los centros educativos de Valdemoro,
que en los últimos años y con el esfuer-
zo de todos destacan por sus méritos a
todos los niveles”. �

os colegios Sámer Calasanz y Hélicon han sido noticia en el últi-

mo mes por sus recientes logros, a través de los cuales la cali-

dad de los centros educativos de Valdemoro se ha puesto de

manifiesto una vez más. El primero de ellos ha conseguido la

mejor nota de sexto de Primaria de toda la región en el examen

realizado por la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid. Por su parte,

el segundo ha obtenido el Primer Premio en el Concurso Nacional de Bibliotecas

Escolares organizado por el Ministerio de Educación. 

L
El Sámer ha
conseguido la
mejor nota en la
prueba de
conocimientos
que la
Comunidad de
Madrid realiza a
los alumnos de
sexto de Primaria
y el Hélicon, el
Primer Premio en
el Concurso
Nacional de
Bibliotecas
Escolares

Los colegios valdemoreños
destacan por su calidad
Los colegios valdemoreños
destacan por su calidad
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Numerosos represen-
tantes de la comunidad
educativa asistieron al
homenaje que el
Ayuntamiento rindió a
las tres profesoras que
han desarrollado buena
parte de su vida laboral
en la localidad y que se
jubilaron recientemente. 
Durante el acto, al que
asistió en representa-
ción del Área Territorial
de Educación Madrid
Sur, Santiago Sánchez,
se realizó un repaso a
la trayectoria de las tres
protagonistas del Día
del docente. Francisca

Sánchez, natural de
Linares (Jaén) ejerció
de maestra, su voca-
ción desde niña, duran-
te 40 años; 18 de ellos
han transcurrido en el
CEIP Pedro López de
Lerena y los tres últi-
mos, en el Fuente de la
Villa. Concepción
Lobato, por su parte,
procedente de
Villafranca del Bierzo
(León), se incorporó a
la plantilla del CEIP

Nuestra Señora del
Rosario en 1983 y des-
pués de siete años se
trasladó al Pedro López

de Lerena donde ha
impartido clase hasta
su jubilación. 
En este centro ha per-
manecido desde 1986 y
hasta concluir su carrera
Pilar Álvarez-Vijande.
Aunque nació en
Pontevedra, a los siete
meses se trasladó a
Valdemoro, donde pasó
su infancia y juventud y
estudió Magisterio en el
Juncarejo. 
Todas ellas recibieron
una placa conmemora-
tiva, momento previo al
concierto Historia de la
música española que

interpretaron los profe-
sores de la Escuela
Municipal de Música y
Danza.
Para la Concejala de
Educación y Salud,
Isabel Martín, “Fran-
cisca, Concepción y
Pilar han abierto las
puertas del conoci-
miento y de la cultura a
muchas generaciones
de valdemoreños y han
dedicado su vida a una
profesión que goza de
todo nuestro reconoci-
miento y apoyo. Ahora
les deseo lo mejor en
esta nueva etapa”. �

Francisca Sánchez, Concepción Lobato y Pilar Álvarez-Vijande fueron las tres protagonistas

principales del Día del docente, que se celebró el pasado 25 de enero en el Centro de

Actividades Educativas con el doble propósito de despedir a los profesionales de la enseñanza

que llegan al final de su trayectoria laboral y agradecerles su dedicación, una gratitud que se

hizo extensiva a todos sus compañeros que continúan en activo. Los profesores de la Escuela

Municipal de Música y Danza se sumaron a este homenaje y su actuación, dedicada a compo-

sitores españoles, puso el broche de oro a esta velada.

EDUCACIÓN

Homenaje a tres maestras
en el Día del docente
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Restaurados y digitalizadosRestaurados y digitalizados
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Limpieza, reparación de roturas, refuer-
zo de los cuadernillos y cosido y
encuadernación de las mismas carac-
terísticas que la original han sido las
labores de restauración que se han lle-
vado a cabo en documentos muy dete-
riorados y con un gran valor histórico.
En este sentido, el más relevante de los
que se han rescatado ha sido el padrón
de habitantes de 1905, primero del
siglo xx y segundo más antiguo de los
que custodia el Archivo Municipal, des-
pués del de 1895 que en noviembre de
2007 también fue recuperado. Estos
fondos, precedentes de los actuales
empadronamientos, además de conte-
ner los datos personales de los vecinos
ofrecen una visión de la sociedad de la
época al recoger información demográ-
fica como el número de hijos, la profe-
sión o la procedencia de los habitantes.  
Cuatro libros de actas en las que se
plasman los acuerdos de la gestión
municipal entre 1945 y 1984; uno de
registro de entrada, en el que queda
constancia de las solicitudes presenta-
das en el Ayuntamiento entre 1948 y
1951; otro más de las resoluciones emi-
tidas entre 1961 y 1966 desde Alcaldía;
y tres más de registro de obras han
sido objeto del mismo proceso de res-
tauración, en el que se han invertido un
total de 4.573,35 euros financiados por
la Comunidad de Madrid. 
Todos estos fondos, además,, se han
microfilmado y digitalizado con el pro-
pósito de garantizar su conservación y
poder realizar consultas sin tener que
acudir al papel.

Otra subvención de 2.421,66 euros
procedente también de la Administra-
ción regional se ha destinado igualmen-
te a digitalizar y microfilmar ocho libros
de acuerdos del concejo (equivalentes
a los de las actas de los plenos actua-
les), fechados entre 1553 y 1708 que
habían sido previamente restaurados
entre 1996 y 2006. Se trata de los
volúmenes sobre actuaciones munici-
pales más antiguos de los que custodia
el Archivo del Ayuntamiento y recogen
momentos de interés histórico como la
compra de la villa por el Marqués de
Auñón (1572), su traspaso al Duque de
Lerma (1602), la fundación del conven-
to del Carmen (1588) y la llegada de las
clarisas (1606), además de múltiples
datos socioeconómicos como la con-
cesión del privilegio de feria (1603) o la
transformación urbana del municipio,
como la construcción de la Fuente de
la Villa (1605), que permiten acercarse
al pasado de Valdemoro. 
Para el Concejal de Régimen Interior,
Ángel Marcos, “mantener y conservar
en estado óptimo el rico patrimonio
documental que alberga el Archivo
Municipal es nuestra obligación de
cara a garantizar que las futuras gene-
raciones de vecinos o de investigado-
res tengan acceso a un legado excep-
cional y de un valor incalculable para
reconstruir la historia de nuestro muni-
cipio y rescatar nuestras raíces. En
este caso, proteger esta herencia ha
sido posible gracias a la colaboración
inestimable de la Comunidad de
Madrid”. �

ibros de acuerdos, de registros de entrada y de obras y de

resoluciones de Alcaldía de distintos periodos comprendidos

entre el siglo XVI y el XX, así como el padrón de habitantes de

1905 volvieron a finales de diciembre al Archivo Municipal tras

ser sometidos durante dos meses a distintos procesos que

han incluido desde la restauración hasta la digitalización y microfilmación. De esta

forma se garantiza para el futuro el perfecto estado de una importante documen-

tación a través de la que se puede recuperar la historia local.   

L El inexorable paso del tiem-
po ha deteriorado el legado
documental que custodia el
Archivo Municipal debido a la
mala calidad del papel, la
corrosión de las tintas o la
incorporación de elementos
perjudiciales, como grapas o
celofán. La humedad, los
hongos y el constante uso
de algunos fondos han
hecho el resto. 
El Ayuntamiento decidió
hacer frente a este problema
en mayo de 1996 y paulati-
namente ha ido restaurando
su patrimonio escrito, esta-
bleciendo como prioridades
la antigüedad y el estado de
conservación. 
Además del libro de acuer-
dos más antiguo (1553-
1595) o del primer padrón
del que queda constancia
(1895), destacan las restau-
raciones acometidas sucesi-
vamente en 1999 y 2006 en
dos volúmenes del Catastro
de Ensenada fechados en
1751 y 1761. 
Se trata de un documento
singular que muy pocos
municipios conservan y con-
tiene un exhaustivo escruti-
nio de la riqueza pública y
privada de las provincias
castellanas. Se llevó a cabo
con el propósito de facilitar la
gestión tributaria aunque
nunca sirvió para tal fin. Sin
embargo, es imprescindible
para conocer los aspectos
económicos y sociales de la
población en el siglo XVIII.    

Una labor continuada
desde 1996
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El SEOP trabaja en colaboración con
todos los centros de enseñanza de
Valdemoro -públicos, concertados y pri-
vados-. Los profesores u orientadores
son los que detectan, evalúan y diag-
nostican los problemas de aprendizaje o
de desarrollo y derivan a los alumnos
que los padecen a este servicio, desde
el que se realiza la intervención específi-
ca y profesional, que puede ser en cual-
quiera de las áreas que lo conforman:
Logopedia, Psicología y Trabajo social,

aunque la actuación suele ser coordina-
da desde las tres e incluye a las familias. 
El SEOP es fruto de un convenio de cola-
boración suscrito entre el Ayuntamiento
y la Comunidad de Madrid para el de-
sarrollo del Plan local de mejora y
extensión de los servicios educativos y
entró en funcionamiento en 2001 con la
puesta en marcha del área de
Logopedia que, además de ser una de
las más veteranas, es la más demanda-
da. A lo largo de esta década ha atendi-

L Ayuntamiento de Valdemoro puso en marcha en 2001 el

Servicio de Orientación Psicopedagógica (SEOP) que ofrece ase-

soramiento y apoyo a la tarea educativa con el propósito de ase-

gurar el desarrollo integral de cada niño, a través de la interven-

ción en tres aspectos básicos: Logopedia, Psicología y Trabajo

social. En esta década han atendido a más de 2.000 alumnos, además han trabaja-

do con los progenitores de estos y han puesto en marcha programas de formación

para docentes y para familias; este último cuenta con la presencia de expertos y

están abiertos a cualquier persona interesada en los temas que se abordan.

E

Diez años de apoyo a la
labor educativa

El Servicio de
Orientación
Psicopedagógica
cuenta con las
áreas de
Logopedia,
Psicología y
Trabajo social,
desde las que se
llevan a cabo
programas de
intervención con
niños, familias y
docentes

EDUCACIÓN

Diez años de apoyo a la
labor educativa
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do en torno a un millar de escolares de
Infantil y Primaria a los que les presta
apoyo para superar patologías del len-
guaje oral y trastornos de este deriva-
dos del déficit en la comprensión verbal
o como consecuencia de un retraso en
las áreas psicolingüísticas de procesa-
miento auditivo o visual. Además cuenta
con un programa de estimulación y pre-
paración para el aprendizaje de la lecto-
escritura, en el que se trabaja la seg-
mentación léxica y silábica, el deletreo y
la discriminación fonológica.

Favorecer el aprendizaje 

La Psicología es otra de las áreas
desde la que se realiza una inestimable
labor desde que se pusiera en marcha
en 2003 con el propósito de dar res-
puesta a las necesidades educativas
detectadas en los centros escolares.
Más de 600 alumnos han recibido aten-
ción en este servicio que interviene en
todos los procesos que repercuten des-
favorablemente en el aprendizaje y en la
evolución escolar, independientemente

de que el origen sea personal, social o
de salud. Imparte talleres en los que
cerca del 70% de los niños están diag-
nosticados de Trastorno por Déficit de
Atención e Hiperactividad (TDAH) y en los
que se trabaja la autoestima, las habili-
dades interpersonales, se mejora la
atención para realizar las tareas escola-
res, se desarrollan hábitos de estudio y
se imparten técnicas de aprendizaje,
además se incide en el autocontrol cog-
nitivo y emocional. Desde esta área
igualmente se presta apoyo de logope-
dia a los estudiantes de Secundaria con
dificultades de lectoescritura. 
Trabajo social es el tercer eje del SEOP

que desde 2001 desarrolla tareas de
refuerzo escolar que han ayudado a
más de 500 estudiantes con algún tipo
de desajuste en el aprendizaje. En este
servicio han encontrado el respaldo
imprescindible para progresar en las
distintas materias como el resto de los
compañeros de clase. 
En este sentido, se organizan talleres
en los que participan estudiantes valde-
moreños procedentes de otros países y

El hijo pequeño de Elena
Palomino, Rubén recibe este
curso atención en el SEOP

porque es un niño muy
inquieto al que le cuesta con-
centrarse. La historia se repite
para Elena ya que su primo-
génito, David, presentaba el
mismo cuadro, incluso le
hablaron en el colegio de la
posibilidad, que no se confir-
mó, de que fuera hiperactivo.
Su experiencia en el SEOP, por
tanto, se remonta a sus ini-
cios y fue muy positiva, por
eso no ha dudado en volver
de nuevo a pedir ayuda.
Elena señala que David,
ahora de 17 años, guarda
buen recuerdo de su paso
por este servicio y después
de un año su evolución fue
muy positiva y duradera:
estudia 2º de Bachillerato, no
ha repetido ningún curso, se
ha formado además como
socorrista, es responsable y
trabajador. A ello contribuyó la
labor realizada en este servi-
cio; Elena destaca que le
enseñaron técnicas de estu-
dio y le ayudaron a centrarse.
También los padres aprendie-
ron a establecer un tiempo
para los deberes y otro para
el ocio, además, señala
Elena, “con el mayor nos
aconsejaron que participara
en actividades extraescolares
y comprobamos su efectivi-
dad, los días que las tenía,
hacia las tareas rápido”.
Ahora sabe que Rubén está
en buenas manos, además,
cuenta Elena, le encanta ir a
lo que denomina su segundo
‘cole’ e incluso anima a otros
niños que tienen miedo de ir
al psicólogo y les dice: “si no
pasa nada, yo voy y te ayu-
dan mucho”.

Una historia que se repite
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cuya dificultad viene derivada del idio-
ma o niños que conviven con proble-
mas familiares de forma que se garanti-
za la intervención social en el sistema
educativo. 

Formación a docentes y a
familias 

En este sentido, es fundamental la cola-
boración desde este servicio con el pro-
fesorado de cara a mejorar la práctica
educativa, así como a prevenir, detectar
y resolver problemas como el absentis-
mo y el fracaso escolar, que son indica-
dores de riesgo que pueden generar
inadaptación si no se atajan a tiempo. 
La colaboración con los docentes es
básica también desde las áreas de
Logopedia y Psicología, que les ofrecen
asesoramiento en las dificultades del
lenguaje e imparten talleres que aportan
claves para modificar la conducta infantil
y celebran jornadas específicas como
las dedicadas al TDAH, de las que se han
organizado varias ediciones debido a la
demanda que se detectó entre el profe-

sorado de conocer este tema, poder
identificarlo, comprender la realidad de
los alumnos que lo padecen y poder así
abordarlo eficazmente en el aula.
En el SEOP se atiende además a los
padres de los niños que acuden al ser-
vicio, en donde se les asesora en las
dificultades del lenguaje, se les enseñan
técnicas para estimular la adquisición y
desarrollo de este, se ofrecen pautas
para modificar las conductas infantiles o
se tratan las distintas cuestiones parti-
culares que presenten los alumnos con
los que se está interviniendo. Además
se les informa sobre aspectos de esco-
larización o sobre las aulas de enlace. 
Con el propósito de prevenir problemas
en el ámbito familiar y apoyar la labor
educativa también en este entorno, el
SEOP organiza una serie de sesiones
abiertas a cualquiera que esté interesa-
do en los temas que se plantean y que
suelen contar con la presencia de repu-
tados expertos, además de los profe-
sionales del propio servicio. 
El pasado mes de enero comenzó la ter-
cera edición de este programa de

El programa
educativo de
Formación a
familias celebra
este año su
tercera edición.
Motivar para
estudiar, cómo
crecen los hijos,
cómo se
divierten o
resolución de
conflictos han
sido algunos de
los aspectos que
se han abordado
en esta iniciativa
en la que puede
participar
cualquier
persona
interesada en el
tema de la
sesión 

EDUCACIÓN
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Formación a familias con la intervención
de Francisco Xavier Méndez, catedrático
de Psicología de la Universidad de
Murcia, que habló sobre la ansiedad del
niño cuando está sin sus padres. 

Reputados profesionales ante
un auditorio de 200 personas

En anteriores temporadas participaron
Bernabé Tierno, Isabel San Sebastián,
Rocío Ramos (Supernani), Alejandra
Vallejo-Nájera o Javier Urra, entre
otros, que trataron la motivación para
estudiar, lo que más atrae a la hora de
divertirse, la importancia de la autoes-
tima y las habilidades sociales en el
desarrollo evolutivo o las diferentes
maneras de resolver conflictos con los
hijos. Las etapas del niño, las formas
de educar, la relación familia-escuela o
la influencia de la música en la inteli-
gencia y las emociones son algunos
de los aspectos que se han ido des-
granando en este programa que cuen-
ta con una media de 200 asistentes.
Una cifra similar a la que registra la

Escuela de Padres, organizada por las
AMPAS con la colaboración del SEOP. En
ella se abordan cuestiones comple-
mentarias y siempre a propuesta de
las propias familias. El nuevo ciclo
comenzó igualmente el pasado mes
de enero con una conferencia sobre
los peligros de internet y otra a propó-
sito de la relación de la alimentación
con la salud y con el desarrollo de la
dentición y del lenguaje. Ayudar a los
hijos en los estudios, cómo ocupar el
tiempo libre, absentismo o fracaso
escolar han sido algunos de los temas
que en cursos anteriores fueron objeto
de análisis, debate y reflexión.
Para la Concejala de Educación y
Salud, Isabel Martín, “el SEOP es el mejor
ejemplo del respaldo municipal a la
labor educativa que realizan los colegios
de Valdemoro y un complemento
imprescindible. Este servicio ofrece la
atención necesaria para que los escola-
res con problemas puedan avanzar en
los estudios y evitar el fracaso escolar y,
con el mismo fin, apoya además a las
familias y al profesorado”. �

A Clara, de 12 años, aunque
se esforzaba en los estudios
le costaba seguir el ritmo de
sus compañeros. Hace tres
años, comenzó además a
estar alterada, irritable y tenía
ansiedad. En palabras de su
madre, Carmen Rodríguez-
Tajuelo, “lo achacábamos a
que al ser la pequeña había
sido el centro de atención de
toda la familia y, en ese
momento, yo estaba volcada
en cuidar a mi madre que
padecía Alzheimer”. No obs-
tante, Carmen le comentó a
la trabajadora social su situa-
ción y esta le habló del
Servicio de Orientación
Psicopedagógica: “gracias a
la intervención de sus profe-
sionales Clara está diagnosti-
cada de déficit de atención,
en tratamiento y recibe la
ayuda complementaria que
necesita”. Al principio Clara
acudió, según su madre,
“con el miedo a lo desconoci-
do”, pero ahora ella misma
lleva el control de sus citas,
se integra en las dinámicas
de trabajo, realiza en casa los
ejercicios que le ayudan a
concentrarse y está contenta. 
Las relaciones familiares
también han mejorado; el
comportamiento de la niña
es bueno y los padres saben
qué es el déficit de atención.
En este sentido Carmen
señala “pensábamos que era
rebelde y ahora comprende-
mos el problema y sabemos
cómo abordar la situación”.
Por eso considera funda-
mental la existencia de servi-
cios como el psicopedagógi-
co: “un amigo puede escu-
charte pero ayudarte solo lo
hace un profesional”. 

De rebelde, alterada e
irritable a comprendida
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En opinión de Juan Bautista Llorens, pro-
fesor de violín y director de la escuela, que
está al frente de las sesiones para asmáti-
cos, los beneficios de la musicoterapia
están demostrados y son múltiples en las
personas con problemas de salud, aunque
señala “es un medio paliativo, no hace
milagros”. Llorens se encarga todos los
miércoles de ofrecer a los niños de 5 a 9
años que acuden a sus clases -a las que
también se pueden incorporar adultos-
una serie de claves para vivir mejor a
pesar de este padecimiento que tiene un
componente psicosomático sobre el que

incide fundamentalmente la música. 
Para ello realizan ejercicios de canto que
ayudan a controlar la respiración y aumen-
tan la capacidad pulmonar; además traba-
jan la postura corporal y resaltan la impor-
tancia de abrir el pecho. Junto a todo ello,
en las sesiones escuchan música clásica
con el propósito de que cada alumno
aprenda a reconocer el repertorio que les
haga sentirse bien y relajados.
Con todo ello, en opinión de Llorens,
que habla desde su propia experiencia
frente a la enfermedad: “les facilitamos
herramientas para que se anticipen a

La Musicoterapia
y la Danzaterapia
contribuyen al
bienestar físico y
psicológico del
que las practica
y mejoran su
calidad de vida 

a Escuela Municipal de Música y Danza, en su propósito de acer-

car alternativas en torno a estas disciplinas al máximo de colecti-

vos, imparte desde comienzos de curso talleres de Danzaterapia

para adultos y Musicoterapia para personas con síndrome de

Down y asma. Los alumnos que asisten a ellos han encontrado

en estas sesiones, basadas en el sonido, ritmo, melodía y armonía, las herramientas

para desconectar de la rutina, expresar sentimientos, escuchar su interior, alcanzar el

bienestar corporal y psicológico y mejorar su calidad de vida.

L
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Mejorar a través de la 
música y la danza 
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los momentos de crisis y puedan prepa-
rarse para actuar”. 
Aunque en un principio los padres de sus
alumnos desconocían lo que podía aportar
este taller, buscaban respuestas alternati-
vas y complementarias a las que propor-
ciona la medicina tradicional y todos,
según Llorens, van comprobando poco a
poco los beneficios de estas clases, en las
que además lo pasan muy bien.  

Bienestar a través del 
movimiento

Aprender a expresar los sentimientos y
emociones y adquirir seguridad en sí mis-
mos son dos aspectos fundamentales que
se trabajan tanto en este taller como en
los dos adicionales que ha puesto en mar-
cha la Escuela Municipal de Música y
Danza para distintos colectivos. 
Noelia Navarro, profesora de Danza clási-
ca y licenciada en Psicología, cuenta con
un grupo de mujeres de entre 29 y 50
años que han llegado a la Danzaterapia
con el propósito de desconectar del aje-
treo de las actividades cotidianas, superar

el estrés e incluso mejorar de patologías
como la depresión o la ansiedad. Todas
ellas van aprendiendo viernes a viernes a
disfrutar y a alcanzar un alto grado de
bienestar a través del movimiento. 
Según manifiesta Navarro, “para acudir
a Danzaterapia no es necesario saber
bailar, ni tener cualidades específicas
para ello; aquí, además, no se enseña la
disciplina como tal, se trata de que cada
una descubra su propio movimiento
natural, sacarlo de su interior”. Para ven-
cer la barrera de la vergüenza, “con la
que suelen llegar todas”, Navarro plan-
tea algunas dinámicas con las luces
apagadas, prescinde de los espejos, al
menos al comienzo, y evita la compe-
tencia entre ellas, “está bien todo lo que
les haga sentirse a gusto”, concluye. Y
esta sensación es precisamente la que
manifiestan las alumnas de Noelia al
finalizar las sesiones de Danzaterapia y a
medida que avanza el curso.
La evolución también es patente en el
caso de las chicas con síndrome de
Down de 19 y 24 años que acuden
cada miércoles al taller de Musicoterapia
que imparte Karin Madsen, profesora
además de piano e iniciación musical. 
Madsen señala que a estas clases “no
vienen a aprender a tocar un instrumento,
aunque utilizamos la pequeña percusión,
junto con juegos y ejercicios que tienen
como base la música y el movimiento
para mejorar la atención, la memoria y la
coordinación”. El reto al que se enfrentó
inicialmente fue la resistencia de una de
las alumnas a participar en las activida-
des; “a medida que le van resultando
atractivas se va integrando”, señala.
Para la Concejala de Educación y Salud,
Isabel Martín, “con esta iniciativa pionera
se abren unas instalaciones emblemáti-
cas como la Escuela Municipal de Música
y Danza a todos los vecinos, incluso a
colectivos minoritarios. Los talleres les
permiten mejorar su calidad de vida a tra-
vés de actividades muy gratificantes que
tienen al frente a auténticos profesionales
de estas disciplinas con conocimientos
de psicología, de música y de las particu-
laridades de los alumnos”. �

La Escuela
Municipal de
Música y Danza
ha organizado
este curso
talleres de
Musicoterapia
para jóvenes con
síndrome de
Down y para
asmáticos, así
como de
Danzaterapia
para adultos 
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Y ADEMÁS...

Un total de 22 carrozas de distin-
tas asociaciones locales y empre-
sas, incluyendo la de las reinas y
las damas de la fiestas y la de los
tres magos de Oriente, participa-

ron el pasado 5 de enero en la
tradicional Cabalgata, que partió
de la glorieta de las Amazonas,
recorrió las principales vías de la
localidad -incluso estrenó la

recién remodelada calle San
Vicente de Paúl- y finalizó en la
plaza de la Constitución. 
Más de 25.000 personas siguie-
ron el transcurso de este espera-
do acontecimiento navideño,
durante el que Melchor, Gaspar y
Baltasar y su comitiva distribuye-
ron más de 5.000 kilos de cara-
melos y regalaron juegos de yo-
yo y silbatos de madera. Al finali-
zar, numerosos vecinos disfruta-
ron de roscón y chocolate.
La carroza del AMPA del CEIP Fray
Pedro de Aguado, que recreaba
un barco pirata, resultó elegida
por el jurado, compuesto por
miembros de la Asociación
Francisco Bayeu, la mejor del
desfile. Recibió 500 euros.    

La carroza del AMPA del colegio Fray Pedro de Aguado se alzó con el primer premio 

Cabalgata de Reyes 2011 

Margarita Novoa ha sido la pri-
mera vecina que ha disfrutado
del regalo que contenía la mone-
da de chocolate que le entrega-
ron en una panadería de El
Restón por hacer su compra
durante las pasadas navidades.
Tras la decepción de su hija de
cinco años, que en lugar de la
suculenta chocolatina encontró
solo un papel, Margarita saltó de
alegría al comprobar que el azar
le había sonreído con dos
noches en un hotel de Granada. 
La misma suerte corrió María del
Carmen Palomo, que ha fijado
para febrero su estancia de una
noche en el parador de Ávila,
gracias a la campaña de apoyo
al comercio local que realiza el
Ayuntamiento durante las fiestas

navideñas y en la que se repar-
ten regalos entre los consumido-
res fieles a los establecimientos
locales. Un total de 350 han par-
ticipado en esta iniciativa que ha

distribuido 14 premios; se pue-
den canjear a lo largo de 2011 y
consisten en viajes, estancias en
hoteles y entradas a diferentes
espectáculos.  

Margarita Novoa ya ha disfrutado de su premio de dos noches en un hotel de Granada

Comprar en comercios locales, compensa 
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Foto-Arte José Luis

Cedida Margarita Novoa
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Comenzaron siendo un grupo de cinco
jóvenes, encabezados por Fabio López,
presidente de la asociación y promotor del
foro que la originó. En este contexto se
dan cuentan de que los valdemoreños de
14 a 30 años hacen propuestas que es
necesario canalizar de alguna manera.
En poco más de un año han llegado a la
cifra de medio centenar de socios, que
se han acercado a ellos a través de sus
actividades, por el boca a boca o de las
redes sociales. Y es que este es su

terreno. Estela Montes, vocal de la Junta
Directiva, comenta su propio caso:
“conocí la asociación por internet y me
atrajo lo que hacían. Nuestra generación
-señala- tiene el ordenador en la cabeza
y es nuestra fuente para todo”. Por ello
se encargan de difundir sus actividades
a través de Tuenti o Facebook y de que
siempre esté conectado al messenger
alguno de sus miembros. 
Así han obtenido un enorme éxito de
público con dos batallas de gallos que

aldemoro joven surge a raíz de un foro de internet y nace para

impulsar las propuestas recogidas en este y fomentar un ocio alter-

nativo. En este sentido, han organizado encuentros de raperos, una

concentración de coches y concursos de monólogos y de chistes.

Además se encargan de transmitirle al Ayuntamiento las peticiones

de los jóvenes y colaboran con la Casa de la Juventud difundiendo sus actividades.

Consolidar las iniciativas que más conectaron con los jóvenes y poner en marcha nue-

vos proyectos, como un festival benéfico y otro de música, están en el horizonte de este

colectivo que se nutre de compartir buenos momentos y aprender unos de otros.

V

Por y para los jóvenes  

El objetivo de
Valdemoro Joven
es impulsar los
proyectos y
actividades que
respondan a los
intereses
expresados por
los vecinos de
14 a 30 años

ASÍ SOMOS
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consiguieron reunir en el parque Tierno
Galván a más de 300 personas. Para
Fabio, “fue una enorme satisfacción, ya
que aunque el grupo local de raperos
había celebrado encuentros de este tipo
por su cuenta, habían sido minoritarios;
nos dimos cuenta de nuestra capacidad
de convocatoria”. 
Y por si aún les quedaban dudas, tuvie-
ron otro claro ejemplo con un concurso
de monólogos que Valdemoro Joven
organizó por petición popular, como
todas sus iniciativas. En palabras de su
presidente, “la idea era reunirnos y pasar
un buen rato con los textos de humor
preparados por tres o cuatro jóvenes”.
La cita fue en una tetería de la localidad
y a la hora señalada había en la puerta
más del doble de público del que podía
acoger el establecimiento. Debido a la
excelente aceptación, repitieron el certa-
men incluso con más éxito: “la gente no
se marchaba, quería seguir la reunión,
hubo algún espontáneo para actuar y de
aquí surgió otra cita para contar chistes”.
El interés de otro grupo de jóvenes por
los coches ‘tuneados’ motivó la con-

centración de 150 automóviles de este
tipo, junto con piezas clásicas y vehícu-
los multimarca, que tuvo lugar en el
recinto ferial. Según López, “todas estas
iniciativas funcionaron muy bien a pesar
de que -reconoce- tuvimos que improvi-
sar bastante y movernos por intuición.
Ahora tenemos más preparación y
experiencia y queremos consolidarlas
organizando nuevas ediciones”. 

Peticiones y proyectos

Paralelamente, Valdemoro Joven está
en contacto permanente con el
Ayuntamiento y con la Casa de la
Juventud para trasladarles los intereses
del colectivo y, por otra parte, difundir la
programación municipal destinada a
este. Aunque el ocio es lo que genera
más demanda -como que se amplíe el
horario de la macrodiscoteca durante
las fiestas, los grupos musicales que les
gustaría que actuaran en estas o el
relanzamiento del Aftersun-, otras peti-
ciones están relacionadas con una ofer-
ta formativa y deportiva más variada.
Un festival benéfico y otro musical todo
un fin de semana son los proyectos en
los que trabajan en la actualidad. “Con el
primero -señalan- queremos hacer una
labor solidaria y ayudar a algún colectivo
local; con el otro, impulsar a los grupos
valdemoreños”. 
Por otra parte, continúan realizando
gestiones en los comercios para que
sus socios puedan obtener descuentos
y con el Ayuntamiento para que les
ceda el templete del Tierno Galván o del
Cristo de la Salud para instalar su sede.
Además preparan su participación en el
Carnaval para repetir o mejorar la expe-
riencia del año pasado. 
Con todo ello esperan que cada vez
más personas se animen a unirse a su
asociación, abierta a cualquier joven
interesado, como dice Estela, “en dis-
frutar de buenos momentos y compartir
sus conocimientos o aficiones; aquí 
-concluye- aprendemos mucho unos de
otros”. �

Cualquier
valdemoreño de
14 a 30 años
puede formar
parte de este
colectivo; para
ello debe
cumplimentar la
solicitud en la
Casa de la
Juventud y
aportar dos
fotografías de
tamaño carné,
una fotocopia del
DNI y tres euros

VALDEMORO JOVEN

FECHA DE CREACIÓN

18 de diciembre de 2009 
NÚMERO DE SOCIOS 50
CUOTA DE INSCRIPCIÓN 3 euros
SEDE

Casa de la Juventud 
(C/ Herencia, 12)
TELÉFONO

91 809 96 64
E-MAIL

valdemorojoven@hotmail.com
WEB

valdemorojoven.es

Datos de interés

Reportaje fotográfico: cedido por la asociación.
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La temporada 2011 de la sala de exposiciones del
Centro Municipal de Mayores se inauguró el pasado
24 de enero con la muestra de pintura Conservar el
medio ambiente, que aglutina una serie de obras en
las que se plasman distintos aspectos de la naturale-
za -vegetación, ríos, montañas...- y del progreso que
ha influido negativamente en su preservación -fábri-
cas, chimeneas, humo...-. Los cuadros están firma-
dos por miembros del colectivo Alco-Arte, que nació
en la Universidad Popular de Alcorcón y está integra-
do por mayores de 50 años, principalmente mujeres.   

VALDEMORO.es 34

La Biblioteca Municipal Ana María Matute acogió el
sábado 22 de enero la primera sesión de la nueva
edición del programa de promoción de la lectura
Sábados de cuento, que se prolongará hasta el
próximo mes de abril. Cerca de un centenar de
niños asistieron al espectáculo Picozapato, de la
compañía teatral Mente en Blanco. El protagonista
ansía la libertad perdida tras su captura y encierro
en un centro ornitológico. Con la solidaridad y cola-
boración de otras aves logrará cumplir su sueño.

Numerosos vecinos visitaron del 17 al 29 de enero
la Biblioteca Municipal Ana María Matute para reco-
rrer la exposición que difunde la labor y la trayecto-
ria solidaria de Médicos Sin Fronteras. Paneles con
textos y fotografías, diseñados en forma de grandes
cubos, ofrecieron información acerca de esta orga-
nización internacional que se creó en 1971 y cuya
ayuda médico-humanitaria es clave para las vícti-
mas de conflictos armados, catástrofes naturales,
epidemias o hambrunas. Actualmente tiene en mar-
cha 350 proyectos en 60 países. 

María Sarmiento, de la compañía L.A.C. Produccio-
nes Teatrales, ofreció al público que acudió el
pasado 23 de enero al Juan Prado un divertido y
mordaz repaso de los temas que Federico García
Lorca trató en su obra: miedo, supersticiones,
apariencias, convenciones, represión... Este home-
naje desenfadado al universo lorquiano estuvo pro-
tagonizado por cuatro hermanas cuya anodina
vida inalterable se tambalea con la aparición del
gitano Sarmiento, perseguido por la justicia.    

Cedida por la compañía

F E B R E R O  2 0 1 1
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